
 

 

 

 

 

        

 
Protokoll der Generalversammlung vom 8. März 2022 

 

Begrüssung 

 

Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder des Gewerbevereins, die Vertreter der Gemeinden sowie 
Tanja Brunner und Philipp Hildbrand vom Impfzentrum zur Generalversammlung im Saal des Hotels- 
Restaurant du Pont in Steg. 
 
Die Einladung zur Generalversammlung für den 8. März 2022 / 19:00 Uhr / Saal Hotel Du Pont, Steg wurde 

vorschriftsgemäss versandt und es sind keine Anträge an die Generalversammlung beim Präsidenten 

eingereicht worden. 

 

Es sind 21 Mitglieder an der Generalversammlung anwesend. Mehrere Vereinsmitglieder haben sich für heute 

entschuldigt. 

 

Traktandengenehmigung: 

 

Traktanden Begrüssung 
 Traktandengenehmigung 
 Wahl der Stimmenzähler 
 Protokoll der schriftlichen GV 2021 (Mail 2021 
 Bericht des Präsidenten 
 Jahresrechnung Gewerbeverein 
 Jahresrechnung Marktkommission 
 Revisorenberichte / Dechargé-Erteilung 
 Bericht der Marktkommission 
 Neuorganisation Markt 
 Vorstandswahlen 
 Ein- und Austritte 
 Festlegung Jahresbeitrag 
 Jahresprogramm 
 Verschiedenes 

 

 

Die anwesenden Mitglieder stimmen dem Ablauf der Generalversammlung gemäss aufgeführter 

Traktandenliste zu.  

 

Wahl der Stimmenzähler 

 

Als Stimmenzähler wird gewählt:  

 

Wuest Paul 

 

 

 

 



 

Genehmigung des Protokolls der GV 2021 (per Mail zugestellt) 

 

Die Mitglieder haben das von Ivo Steiner verfasste Protokoll der schriftlich durchgeführten 
Generalversammlung im Anschluss an die Auswertung durch Pascal Indermitte der Firma APROA AG erhalten. 
Die Generalversammlung genehmigt das Protokoll. 
 
 
Bericht des Präsidenten 
 

Nach zweijähriger Pause freut es mich, Sie liebe Mitglieder, zur diesjährigen Generalversammlung 
begrüssen zu dürfen. Endlich dürfen wir wieder zusammensitzen und uns austauschen. Da im vergangenen 
Jahr unsere Vereinsleben praktisch stillstand, fällt auch mein Bericht entsprechen kurz aus. 

 
Die Regionale Wirtschaftslage; 

Die Auftragslage unserer Mitglieder war in der vergangenen Zeit sehr unterschiedlich. Die 

Gastronomiebrache wurde arg von der Coronakriese getroffen und musste zum Teil ums Wirtschaftliche 

Überleben kämpfen. Anders sah die Situation mit dem Bau Haupt– und Nebengewerbe sowie manchen 

Dienstleistungsbetrieben aus. Viele aus diesem Sektor konnten volle Auftragsbücher verzeichnen. Ich hoffe, 

dass wir in diesem Jahr wieder einigermassen zur Normalität zurückfinden können. 

Das war`s im 2021 – unsere Ziele 2022 

1 Stärken des Gewerbes 
allgemein. 

Die Zusammenarbeit in der Region zu stärken 
 

2 Mitgliederzahl Erfreulicherweise kann unser Verein 3 Neumitglieder aufnehmen   
 
Wir bleiben weiterhin realistisch; Wenn wir in den kommenden 
Jahren die Mitgliederzahlen auf diesem Niveau, also über 100 aktive 
Firmen halten können, sollten wir mit uns zufrieden sein. 
 

3 2 Gewerbetreffs Leider mussten letztes Jahr beide Gewerbetreffs absagen. Diese 
werden im Jahre 2022 nachgeholt. 

4 Lonzamärt Auch der Lonzamärt wurde im Jahre 2021 nicht durchgeführt. 
Weitere und genauerer Informationen folgen von der 
Marktkommission. 

6 Gutscheinaktion 
Impfzentrum 

Ich fand es von der Organisation des Impfzentrum sehr weitsichtig, 
in einer solchen Situation auf unseren Verein zuzukommen. Für alle 
Beteiligten wäre es einfacher gewesen, jedem Helfer am Abend eine 
Hunderternote in die Hand zu drücken. 
Zusammen mit meinen Vorstandsmittgliedern und Mitgliedern des 
Krisenstabs haben wir mit grosser Freude diese Aktion 
mitorganisiert. Wir sind dankbar, dass die Wertschöpfung somit in 
unserer Region bleibt. Wir konnten bis dato Gutscheine im 
Gesamtwert von Fr. 44`000.—ausstellen. 
Als kleine Geste haben wir allen Helfer noch ein Roggenbrot als 
Geschenk organisiert. 
Weiter Details zu dieser Aktion sowie zum Impfzentrum folgen unter 
dem Traktandum Verschiedenes. 

5 Vorstandsitzungen Im Jahre 2021 fanden total 3 Vorstandssitzungen statt. 

 

Über weitere Aktivitäten im Jahre 2022 informieren wir unter dem Traktandum Jahresprogramm. 

Schlusswort; 

Ich möchte es nicht unterlassen, meinen Kollegen im Vorstand für die geleistete Arbeit recht herzlich zu 

danken, und freue mich, sofern ich anschliessende wiedergewählt werde, in diesem Jahr so weiter arbeiten 

zu dürfen. Aufgrund der Wahlen wird sich der Vorstand verändern, ich bin jedoch überzeugt, dass wir 



weiterhin eine gute Führung des Vereins stellen können. Ein herzliches Dankeschön auch an unsere beiden 

Revisoren Werner & Franz-Josef. 

Wie immer auch einen speziellen Dank an alle Vereinsmitglieder, die, falls auch welche stattfinden, 

regelmässig unsere Veranstaltungen besuchen.  

Besten Dank für Ihre Aufmerksamkeit!                                   Bregy Bernhard, Präsident 

 

Der Bericht des Präsidenten wird von der Generalversammlung mit einem Applaus verdankt und bestätigt. 
 
 
Jahresrechnung Gewerbeverein 
 
Ivo Steiner präsentiert die Jahresrechnung 2021. Da im 2021 kein Jahresbeitrag von den Mitgliedern erhoben 
wurde, schliesst die Jahresrechnung per 31.12.2021 mit einem Ausgabenüberschuss von CHF 1'794.95. 
 
Das Vereinsvermögen per 31.12.2021 beträgt CHF 52'407.80. 
 
Die Jahresrechnung des Gewerbevereins wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 
 
 
Jahresrechnung Marktkommission 
 
Daniela Hildbrand hat im 2021 als Vorstandsmitglied demissioniert. Da der Lonza Markt im 2021 nicht 
stattgefunden hat, verzeichnet die Buchhaltung bis auf die Kontoführungsgebühren von CHF 36.00 keine 
Bewegungen. Es wurde keine Jahresrechnung erstellt. Der Kontostand des Lonza Marktes per 31.12.2021 
beträgt CHF 29'238.15 Die Revisoren haben lediglich den Anfangs- und Endbestand anhand des Kontoauszugs 
der Raiffeisenbank Gampel-Raron abgeglichen. 
 
 
Revisorenberichte / Décharge- Erteilung 
 
 
Die Revisorenberichte zur Jahresrechnung des Gewerbevereins Gampel-Steg und Umgebung und zum 
Lonzamarkt werden von Werner Schnyder vorgetragen und von der Generalversammlung bestätigt.  
 
Die Generalversammlung nimmt die Revisorenberichte zur Kenntnis und nimmt die Décharge Erteilung an den 
Vorstand einstimmig vor. 
 
 
Bericht der Marktkommission 
 
Daniel Kaufmann lässt sich für heute entschuldigen. Prumatt Hanny erläutert einige Punkte zum Markt 2021. 
Dieser konnte nicht durchgeführt werden. Der Markt 2021 wurde zuerst angesagt, die Marktkommission hat 
sich jedoch entschieden, diesen aufgrund des Aufwandes für die Erstellung eines Sicherheitskonzeptes infolge 
Covid- Vorschriften und der Verantwortung bei der Umsetzung / Einhaltung nicht durchzuführen. 
 
Inzwischen haben sich die Mitglieder der Marktkommission und der Präsident des Gewerbevereins zu 
Sitzungen betreffend Neuorganisation der Marktkommission getroffen. Pascal Martig, Martin Giachino, Hanny 
Prumatt und Daniel Kaufmann bilden neu die Marktkommission. 
 
Daniela Hildbrand ist nach langjähriger Tätigkeit aus der Kommission ausgeschieden. Ihre Arbeit wird an dieser 
Stelle bestens verdankt. 
 
 
 
 
Neuorganisation Markt 



 
Bernhard Bregy orientiert die Generalversammlung über die geplante Neuorganisation des Lonza Marktes. 
Dieser soll neu eigenständig geführt und vom Gewerbeverein Gampel-Steg und Umgebung losgelöst werden.  
 
 
Der Vorstand schlägt vor, dass die neue Marktkommission vom Guthaben im Betrag von CHF CHF 29'238,15 
per 31.12.2022: 
 

- Ein Startkapital von CHF 10'000.00 erhält und die Differenz des Guthabens von CHF 19'238.15 (abzgl. 
Kontosaldierungsgebühren) an den Gewerbeverein Gampel-Steg und Umgebung fällt. 

 
Hofer Florian stellt die Frage, warum nicht das ganze bestehende Guthaben an den Markt vergütet wird: 
 
Bernhard Bregy erläutert, dass der Markt von Gewerbeverein getragen und erst vor ca. 5 Jahren an eine 
eigenständige Marktkommission übergeben wurde. Der Grossteil des Vermögens wurde also vom 
Gewerbeverein erwirtschaftet und es gab hierzu bereits Gegenstimmen bei letztjährigen Diskussionen 
betreffend Auflösung des Marktes. 
 
Die Marktkommission ist nun neu aufgestellt und der Markt sollte in diesem Jahr wieder durchgeführt werden. 
 
Robert Zengaffinen wünscht mehr Informationen zur Neuorganisation des Lonzamarktes: 
 
Bernhard Bregy führt aus: 
 

- Anmeldung soll neu über die Gemeinde Gampel-Bratsch laufen, bisher an diversen Stellen / Personen 
gerichtet 

- Unterstützung seitens der Gemeinde Gampel-Bratsch / Kommissionsmitglieder organisieren den Markt 
 

Martin Giachino ergänzt, dass die Gemeinde Unterstützung zugesagt und beschlossen hat. Pascal Martig wird 
als Vertreter Ressort Kultur und Martin Giachino / als Vertreter Ressort Tourismus Einsitz nehmen. Hanny 
Prumatt und Daniel Kaufmann komplettieren die Marktkommission. Der Gemeinderat Gampel-Bratsch hat 
diesem Vorgehen zugestimmt. 

 
Kurt Wuest unterstützt den Vorschlag des Vorstands des Gewerbevereins, da die Arbeit für den Lonzamarkt bis 
auf die damalige Übergabe an die Marktkommission vor allem durch den Gewerbeverein erbracht wurde. 
 
Werner Schnyder fragt an, ob man bestätigen könne, dass die Gemeinde Gampel-Bratsch neu in der 
Verantwortung steht, der Gewerbeverein vollständig entlastet wird und neue Kommissionsmitglieder gewählt 
wurden. 
 
Dies bestätigt der Präsident Bernhard Bregy. 
 
Die Generalversammlung beschliesst einstimmig die Trennung des Lonza Marktes vom Gewerbeverein und die 
Vergütung von CHF 10'000 als Startkapital an die neue Marktorganisation. 
 
 
Vorstandswahlen 
 
Bernhard Bregy (bisher), Damian Schnydrig (bisher), Martin Giachino (neu), Melanie Tadic (neu), Ivo Steiner 
(bisher) stellen sich als Vorstandsmitglieder zur Wahl. 
 
Melanie Tadic wird als Vertreterin der Gastronomie und Martin Giachino als Vertreter der Gemeinde Gampel-
Bratsch zur Wahl in den Vorstand vorgeschlagen. 
 
Die 5 Mitglieder werden einstimmig in den Vorstand gewählt.  
 
Silvia Schmidt, Kurt Wuest und Renzo Gnesa haben ihren Rücktritt aus dem Vorstand bekanntgegeben. Der 
Präsident Bernhard Bregy verdankt die Vorstandsarbeit von Kurt (18 Jahre) / Silvia (inkl. Sekretariat 12 Jahre) 
und Renzo (9 Jahre) bestens. 



 
Dies langjährigen Vorstandsmitglieder werden vom Präsidenten mit einem Präsent beschenkt und von der 
Generalversammlung mit Applaus verabschiedet. 
 
 
Wahl des Präsidenten  
 
Bernhard Bregy hat vor drei Jahren eigentlich seine letzte Amtsperiode angekündigt. Da Bernhard neu als 
Gemeinderat von Steg-Hohtenn im Amt ist und die Gemeinde auch im Gewerbeverein vertreten sein sollte, 
stellt sich Bernhard nun für eine weitere Amtsperiode als Präsident zur Wahl. 
 
Bregy Bernhard wird einstimmig im Amt des Präsidenten bestätigt. 
 
 
Wahl der Revisoren 
 
Schnyder Werner und Franz-Josef Zenhäusern stellen sich als Revisoren zur Wiederwahl. 
 
Sie werden beide einstimmig gewählt. 
 
 
Ein- und Austritte 
 
Austritte 
 
Swiss Life, Indermitte Helmut 
Studio.vorben, Alain Amherd  
 
Neueintritte 
 
Gastro des Alpes / Tadic Melanie und Josip 
Ingenieurbüro Zumofen-Glenz AG  
Allianz Schweiz / Angelo Martig 
 
 
Festlegung Jahresbeitrag 
 
Die Generalversammlung beschliesst, den Jahresbeitrag mit CHF 100.00 beizubehalten. Für dieses Jahr wird 
jedoch aufgrund fehlender Aktivitäten im Jahr 2021 kein Jahresbeitrag erhoben.  
 
 
Jahresprogramm 
 
Gewerbetreff: 27.04.2022 / Firma Gnesa Malerei- und Gipserei in Steg-Hohtenn 
 24.10.2022/ Firma Bautro in Gampel 
 
Lonzamarkt: 8.10.2022 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verschiedenes 
 



Der Tag der offenen Tür in der Industriezone war für letztes Jahr geplant, konnte jedoch aufgrund der 
Pandemie nicht durchgeführt werden und wird auch dieses Jahr nicht nachgeholt. 
 
Die Statuten des Gewerbevereins sind nicht mehr alles aktuell. Der Vorstand stellt fest, dass eine 
Überarbeitung ansteht. Die Mitglieder werden vom Präsidenten aufgefordert - allfällige Änderungswünsche an 
den Vorstand einzureichen.  
 
Die Frage von Robert Zengaffinen, ob die Statuten auf die Homepage aufgeschaltet werden, wird vom 
Vorstand aufgenommen und bestätigt. 
 
 
Der Präsident erteilt nun das Wort an die Vertreter des Impfzentrums. 
 
Philipp Hildbrand und Tanja Brunner erläutern eindrücklich die Tätigkeit im Gemeindeführungsstab und im 
Impfzentrum während der letzten 2 Jahre der Pandemie. 
 

Herzlichen Dank an Philipp und Tanja für den interessante Einblick – Bernhard Bregy überreicht den beiden 

zum Dank ein Geschenk. 

 

Der Präsident Bernhard Bregy bedankt sich bei den Anwesenden für die Teilnahme und schliesst die 

Generalversammlung um 20:30 Uhr. 

 

 

 

 
Steg, im März 2022                                        Der Aktuar:            Ivo Steiner  
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